

Desempleo de EU, en su menor nivel desde 2008; podría ser espejismo: analistas (Reforma 23/10/13)

Desempleo de EU, en su menor nivel desde 2008; podría ser espejismo: analistas (Reforma 23/10/13) A. Sandoval / E. Hilario Miércoles, 23 de octubre de 2013 • La creación de puestos de trabajo en septiembre es insuficiente; muchos estadounidenses ya no buscan trabajo. La tasa de desempleo en Estados Unidos durante septiembre cayó a su nivel más bajo desde noviembre del año 2008: 7.2 por ciento. Sin embargo, existe la probabilidad de que el desempleo a la baja solo sea un espejismo ya que mucha gente podría no estar buscando trabajo ante la decepción de no encontrarlo. Luego de dos semanas sin información económica completa en Estados Unidos por el cierre parcial de su gobierno, ayer martes se reanudaron las cifras relativas a las tasa de desempleo y creación de puestos de trabajo. Al cierre de septiembre, la tasa de desempleo en la economía más importante del mundo se ubicó en 7.2 por ciento; sin embargo, es aún muy elevada respecto al objetivo de la Reserva Federal para iniciar su recorte de estímulos monetarios, ubicado en 6.5 por ciento. La creación de 148 mil puestos de trabajo no agrícolas durante septiembre sugiere una dinámica modesta con respecto a otras épocas, con prácticamente todos los sectores relevantes de la economía todavía en una clara depresión: Los puestos de trabajo en el sector de la construcción aumentaron solo 20 mil unidades frente a las 45 mil de un año antes, mientras que los empleos en el sector manufacturero subieron solamente 2 mil unidades en el noveno mes del año y el empleo en el sector minorista avanzó en poco más de 20 mil puestos de trabajo. "Este informe sobre el mercado laboral suavizará las evaluaciones de la gente sobre las condiciones actuales", afirmó Cary Leahey, economista senior de Decision Economics en Nueva York. "Un reporte más fuerte habría dado la posibilidad de una reducción de los estímulos monetarios en diciembre, pero esa posibilidad se ve lejana por ahora", evaluó Michael Feroli, economista en jefe de JPMorgan Chase & Co. en New York. Para la comunidad financiera la tasa de desempleo tiene matices que salen a flote con las cifras de creación de empleos, por un lado la tasa de desempleo baja pero por el otro las plazas generadas tienen un ritmo muy bajo, conclusión: mucha gente ya no busca trabajo en ésta época del año, prefiere esperar el inicio de 2014. Mientras tanto los mercados financieros empieza a descontar la posibilidad de que los estímulos monetarios se mantengan sin variantes al menos lo que resta del presente año. La cifra de creación de empleos reportada este martes, junto con las expectativas de que el cierre parcial del gobierno durante dos semanas restó entre 0.4 y 0.6 puntos porcentuales al PIB de Estados Unidos, son considerados motivos suficientes para que la próxima semana la Fed deje sin variaciones el nivel de compra de activos en el monto actual: 85 mil millones de dólares mensuales. Por lo pronto en la sesión del martes las bolsas se movieron a la alza, aunque con ajustes moderados respecto a otras ocasiones. En Wall Street el Índice Industrial Dow Jones ganó 0.49 por ciento para cotizar en 15,467.66 puntos, el S&P500 avanzó 0.57 por ciento y registró el cuarto máximo histórico en fila con un cierre en 1,754.67 puntos. El Nasdaq avanzó 0.24 por ciento para colocarse al cierre muy cerca de los 4 mil puntos, terminó en 3 mil 929.57 unidades. En México la tendencia de la Bolsa Mexicana de Valores fue un poco más pronunciada, el principal indicador ganó 1.16 por ciento con un cierre en 40 mil 813.48 puntos; por su parte el peso se apreció casi 13 centavos al terminar en 12.8520 pesos en el mercado interbancario.